

DIOCÈSE DE VALLEYFIELD. — Du 21 janvier, Sainte-Agnès (Dundee) ; du 24 janvier, Saint-Timothée ; du 26 janvier, Saint-Polycarpe ; du 27 janvier, Saint-Jean-Chrysostome.

DIOCÈSE DE PEMBROKE. — Du 27 janvier, Saint-Jean-Chrysostome (Arn-prior) ; du IIIe dim. après l'Epiph., Sainte-Famille (Longue-Pointe).

DIOCÈSE DE JOLIETTE. — Du 25 janvier, Conversion de Saint-Paul.

OFFICES DE L'ÉGLISE

Le dimanche, 20 janvier

DIVERS OFFICES DU JOUR :

Le nom adorable de Jésus apporté du ciel par l'archange Gabriel le 25 mars ne fut donné au divin Sauveur que dans la cérémonie de la Circoncision. Mais comme le 1er janvier l'Église célèbre principalement l'octave de Noël, l'ordre des Franciscains a commencé à célébrer cette fête séparément. Saint-Bernardin de Sienna en fut le promoteur et composa le monogramme IHS *leus hominum salvator* « Jésus sauveur des hommes ». Plus tard le pape Innocent XIII la rendit obligatoire partout.

Inclinons respectueusement la tête chaque fois que nous prononçons, ou entendons prononcer, le saint Nom de Jésus, avec l'intention de réparer ainsi les blasphèmes proférés contre lui.

Le même jour on fait mémoire des SS. Fabien et Sébastien martyrs dont l'office est empêché par celui du S. Nom de Jésus.

Une colombe venue du ciel vint se reposer sur la tête de Fabien encore laïc, le désigna comme successeur au pape S. Antère. S. Cyprien l'appelle un homme incomparable et dit que la gloire de sa mort a pleinement répondu à la pureté de sa vie.

Sébastien, soldat romain, fut pendant la persécution lié à un arbre et percé de flèches par ses propres soldats et laissé pour mort sur le lieu du supplice. Rendu à la santé il reprocha cette cruauté à l'empereur Dioclétien. Le tyran exaspéré le fit battre de verges jusqu'à ce qu'il expirat.

On commence aujourd'hui l'office de Ste Agnès, vierge et martyre, dont les parents patriciens étaient chrétiens. Sa rare beauté et son vœu de chasteté parfaite lui donnèrent l'occasion, dès l'âge de 13 ans, de souffrir pour garder sa vertu intacte. Inébranlable malgré les promesses les plus séduisantes, elle est conduite de force dans un lieu infâme, mais un ange y vient tuer son insulteur. Agnès lui rend la vie et le convertit à la foi. Elle fut jetée ensuite dans le feu, mais celui-ci l'épargna et consuma les bourreaux. Enfin elle eut la tête tranchée et alla rejoindre son céleste époux.

DISPOSITIONS DES OFFICES :

Messe du S. NOM DE JESUS, double de 2e cl. ; 2e or. des SS. Fabien et Sébastien (du 20), 3e du IIIe dim. après l'Epiph. ; préf. de Noël ; dernier Ev. du dim.—Aux Iles vêpres, mém. 1o de Ste Agnès (du 21 ; ant. *Beata*, v. *Specie*), 2o des SS. Fabien et Sébastien (ant. *Gaudet*, v. *Exsultabunt*). 3o du IIIe dim. (ant. *Deficiente*, v. *Dirigatur*).

J. S.